

Precios de suscripción Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacillas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, martes, 6 de Diciembre de 1887.

N.º 1931.

Advertencia

Los señores suscritores de los pueblos de la isla que se hallen en descubierto con esta Administración esperamos se pondrán al corriente de sus atrasos en todo el presente mes á fin de poder cancelar nuestras cuentas de fin de año.

Correo de hoy

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 2.

El discurso de la corona ya ha sido juzgado por la prensa que no es ministerial; sabe á poco y lo poco que dice medianamente expresado. Esto no obsta para que se pueda sacar gran partido de sus breves párrafos. Ya las minorías se aprestan á la lucha. En el Senado los conservadores han decidido esta tarde presentar la enmienda que ha de apoyar el elemento militar y singularmente el marqués de San Roman, persona de fácil palabra y de conocimientos nada vulgares. Hasta el lunes ó el martes no empezará la discusión del mensaje. Esta tarde, en la sesión de la alta Cámara, no se ha hecho otra cosa que reelegir los secretarios de la anterior legislatura y nombrar los señores de actos é incompañados. La mañana se nombrará y creo que no ha de ser el que se determinará mañana mismo, para que el lunes empiece la discusión.

El Congreso ha estado hoy sumamente concurrido. Debía celebrarse la votación del presidente y secretarios, tarea pesada que ha terminado cuando mediaba la tarde. El Sr. Martos obtuvo 161 votos, nueve más que en la anterior legislatura y cinco papeletas en blanco. Una de ellas no es del Sr. Chapa, como presumía, pero en cambio puedo decir que se abstuvo en la votación. Los posibilistas todos aumentaron el número de votos al Sr. Martos y lo mismo hicieron los de la minoría coalicionista señores Muro y Becerro Bengoa.

Pasóse luego á la elección de vicepresidentes, resultando triunfantes los Sres. Capdepon por 152 votos, Maura por 113, Canalejas por 106 y Cárdenas por 52; es decir, los mismos de la anterior legislatura. Cuando se procedió á la votación de secretarios, que resultaron elegidos los Sres. Sanchez Arjona, Arias Miranda, conde de Sallent é Ibarra, surgió un incidente que entretuvo á la Cámara bastante tiempo. Levantóse el diputado reformista Sr. Montilla y manifestó con general asombro que la elección de secretarios no podía ser válida habiendo eliminadas algunas papeletas que consignaban el nombre de otro candidato que no aparecía en el acto del escrutinio.

El secretario interino Sr. Sanchez Guerra, que era el encargado de leer los nombres de las papeletas, negó tal afirmación, y negando y afirmando se originó un debate bastante vivo.

Algunos creyeron que con este incidente comenzaba la batalla reformista contra el gobierno, pero el señor Martos lo dió por terminado sin que pasara á mayores.

En el extracto de la sesión tendrán ustedes más detalles, pero la parte secreta la diré yo. Un vegarmijista, D. Vicente Perez, tenía deseos de

ocupar una de las secretarías, cosa que significaba una rebeldía, puesto que el gobierno había propuesto la candidatura que ha resultado elegida. Hizo trabajos de propaganda el interesado entre la mayoría, y los resultados fueron una decepción para él y desistió de su empeño, contra su voluntad, viendo que le faltó el apoyo de sus compañeros de diputación. De esto se apercibieron los reformistas: no se encontraba entre ellos el Sr. Romero Robledo; pero el señor Montilla, que parece quiere seguir sus huellas, concibió la idea de que los siete reformistas que había en la Cámara votasen al Sr. Perez, y con ello evidenciar la división que existía en la mayoría. Súpolo á tiempo el Sr. Perez, y estando en la votación, se acercó á la mesa y rogó al secretario interino Sr. Sanchez Guerra que cuando viese alguna papeleta con su nombre no la leyese, porque se trataba de dar un golpe de efecto por parte de los reformistas, y con la autorización del interesado hizo caso omiso el Sr. Guerra de esas papeletas.

Claro está, los reformistas, que no oyeron para nada el nombre del señor Perez, se indignaron y denunciaron la falta, pero de poco les ha valido, aparte del escándalo que han dado, porque la votación fué declarada válida. Fuera de esto el día de hoy no ha ofrecido nada de notable.

El discurso de gracias del Sr. Martos al tomar asiento en la presidencia se ha reducido á dar las gracias y á prometer que amparará los derechos de las minorías.

Ya ven ustedes que las sesiones han principiado cometiéndose un peccadillo, que si en el fondo carece de importancia, la tiene, sin embargo, por aquello de que, quien hace, un cesto hace ciento, si le dan mimbres y tiempo.

Sagasta, al defender á la mesa de edad, ha estado inoportuno.

Los diarios monárquicos de la mañana publican extensas relaciones de la sesión régia de ayer, escritas al parecer con las mismas plumas y el mismo estilo que se emplean en las crónicas de los salones. Apenas si se habla del discurso de la corona, pero en cambio se describen con detalles las *toilettes* de las damas, las envolturas del vástago y los cintajos de los personajes y personajillos que daban brillo á la ceremonia.

Sobre si el jefe del Estado lloró antes ó despues de terminada la lectura del Mensaje, disputan los graves monárquicos, teniendo esto para ellos una gran importancia, porque el que más y el que menos de esos caballeros es supersticioso.

Y por cierto, que un periódico monárquico consigna el siguiente recuerdo, capaz de poner en los pelos de puuta á un guardacanton dinástico:

«En el Senado inauguró el rey don Amadeo I de Saboya las últimas Cortes de su breve reinado, aquellas que se declararon en Convención el 11 de Febrero del 73 para proclamar la república, y en el Senado inauguró también las últimas de su reinado el rey D. Alfonso XII.»

Tapa.—X.

París 1.º

Continúa el desbordamiento demagógico contra la candidatura de monsieur Ferry, que en vez de perder terreno lo gana por momentos. Los partidarios de M. Freycinet, á cuya candidatura prestan indirecto apoyo los intransigentes, han imaginado celebrar una reunión general de todos los diputados y senadores, republicanos mañana en la sala de fiestas del palacio Borbon, aquí, en París, donde las pasiones hierven y donde la algazara de los anarquistas é intransigentes perturba la atmósfera é impide la serenidad y libertad de juicio con que los representantes del país deben elegir al jefe del Estado. Comprendiéndolo así los republicanos del Senado, se han negado categóricamente á concurrir al palacio Borbon, adhiriéndose en cambio á la idea de celebrar la reunión general en Versalles el mismo día en que se constituya la Asamblea nacional y horas antes de abrir ésta. Por lo tanto, el escrutinio que tenga lugar mañana en el palacio Borbon carecerá completamente de autoridad y trascendencia, porque faltará el núcleo más importante de las fuerzas republicanas del oportunismo.

La resolución adoptada por los senadores republicanos y por la unión republicana de la Cámara es tanto más oportuna y prudente, cuanto mayores son los excesos y violencias á que se entregan blanquistas y anarquistas para intimidar á los diputados y senadores é imponerles la candidatura Freycinet. Ayer noche celebraban un meeting rojo escarlata en la sala Favié, al grito de «¡abajo Ferry!» Habían promovido este meeting los blanquistas para organizar—según ellos decían—la resistencia en las calles contra la candidatura Ferry. La sala estaba llena de bote en bote, tanto de hombres como de mujeres y chiquillos, que aullaban ferozmente, mientras aquellos fumaban en pipa y llenaban la atmósfera del salón de una espesa humareda que no dejaba distinguir los objetos á seis pasos de distancia.

Presidía el famoso comunista Eudes y principiaron las arengas. Planteau, el diputado socialista, rompió el fuego, pero como no decía bastantes atrocidades, fué reemplazado por Luisa Michel, quien despues de seis meses de silencio volvía á la escena revolucionaria con sus histéricas convulsiones. La virgen de Belleville dió cita á todas las mujeres para la jornada del viernes. Despues el ciudadano Vaillaut hizo la historia de M. Jules Ferry, condensándola en la siguiente frase: «es un labron y un asesino.» Susini repitió la frase y preguntó á la reunión:

—¿Estais dispuestos al combate?

—Sí, sí...

—¿Iremos al palacio Borbon?

—Sí, sí...

—Pues bien, que sea el grito ¡abajo Ferry!

Y toda la asamblea repitió el grito con furor.

Luego subió á la tribuna otro energúmeno, Duc-Quercy, quien despues de llamar á Jules Ferry «asesino oficial de 1871, cuya crueldad repugnaba hasta á los mismos oficiales de Galliffet», y que con él volverían á Francia los tribunales prebostales (!), propuso á la concurrencia que en

defecto de fusiles se empleara la dinamita para acabar con Ferry; que no se diese cuartel á los oficiales del ejército, y que se degollase á los traidores. ¡Horror! ¡Estupor!

Por último, un redactor del «Intransigeant», el periódico de Rochefort, azuzó cuanto pudo las pasiones un tanto alcohólicas de la concurrencia, diciendo que la presidencia de Ferry sería la pérdida de la república; que era «el rey de los sueños monárquicos»; que pondría al servicio de su odio toda su crueldad; que con él vendría á Francia el Papa, el conde de París y... Galliffet...

Al llegar á este punto, el ambiente de la sala era irrespirable, y despues de convenido el echarse á la calle el viernes, se disolvió la reunión.

¡Echarse á la calle! Si llega á triunfar la candidatura de M. Ferry, no se encuentra ni para una limosna en las calles de París á esos tremendos degolladores de la sala Favié. El nombre solo del insigne sucesor de Gambetta petrifica todas esas bravuras del absinthe, el ajenjo y el cognac.

Por lo demás, hoy es posible en Francia y en París gritar todo lo que se quiera; no hay límites ni trabas para esto; los buenos parisienses pueden si gustan en teoría hacer volar el universo en una sala de café-concierto; pero en cuanto á las obras, es más difícil levantar un solo adoquín que en tiempos del imperio. Nunca ha habido tantas fuerzas militares, ni tan disciplinadas, ni tan bien mandadas en París como ahora. No se puede jugar con el general Sausier, ni con la policía. Así es como se comprende el régimen republicano y como se armoniza la más absoluta libertad con una autoridad de hierro.—X.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

París 2.

La mayor parte de los periódicos hablando de los sucesos de anoche reconocen que reina grande animación en los boulevares y en las cercanías del Eliseo, y que se oyeron constantemente gritos, muchos de ellos sediciosos, pero afirman que no hubo ningun desorden de importancia.

Las 20 personas presas han sido puestas en libertad.

Los órganos oficiosos pretenden que Deroulede y Luisa Michel, fueron únicamente detenidos para sus traerlos á la hostilidad de la muchedumbre.

El grito de «dimision, dimision», fué el que más prevaleció.

A las doce de la noche había recobrado París su aspecto habitual.

Casi toda la prensa dice esta mañana que despues de lo ocurrido ayer, el Sr. Grevy no puede aplazar por más tiempo su dimision.

La mayor parte de los diarios aplauden la conducta de las Cámaras, diciendo que fué muy digna.

Los republicanos creen que los sucesos de ayer tarde contribuirán á la unión de los republicanos para la elección de presidente de la República.

Los monárquicos no opinan lo propio.

Lo que si puede asegurarse, que le

candidatura de Ferry pierde cada vez más terreno, y que en cambio la gana la de Freycinet.

Así se explica la firmeza que han tenido los valores franceses en la Bolsa de hoy.

Paris 2.

El periódico orleanista «El Sol» explica así la resistencia del señor Grévy.

Dice que éste ha variado de opinión respecto de la persona que debe sucederle, y que ahora cree que sería altamente perjudicial, la elección del señor Ferry.

Para evitarlo consideró el mejor medio aplazar su dimisión.

Los amigos particulares del señor Grévy manifiestan que este tenía altas razones de política interior y exterior para no renunciar á su alto cargo en las presentes circunstancias, como las tuvo el señor Thiers en 1870 para oponerse á la guerra, contra la opinión unánime de aquella Cámara, y sin embargo los sucesos le dieron razón completa.

Madrid 3, 11-45 m.

Paris.—M. Grévy abandonó el palacio del Eliseo.

En un meeting, al que concurrieron unos 3.000 anarquistas, se acordó ir al Boulevard en actitud revolucionaria.

Antes de levantar la sesión redactaron un documento contra Ferry, amenazándole con arrastrarlo.

Madrid 3, 11-45 m.

El ayuntamiento de París, en sesión de ayer censuró al prefecto que hubiera entregado al gobierno las llaves de los pasos subterráneos que unen el municipio con el cuartel de Soboan.

Una comisión de concejales se avistó con los diputados para declinar su responsabilidad.

Madrid 3, 11-45 m.

Paris.—Témense disturbios. En prevision de esto se han pedido refuerzos militares.

En la reunión preparatoria de los diputados y senadores republicanos se ha procedido á hacer un escrutinio semejante al que hoy se verificará en el Congreso de Versalles, dando aquél el resultado siguiente:

Freycinet, 94 votos.

Floquet, 101.

Brisson, 66.

Sadi-Carnot 49.

Faillere, 3.

Ferry, 1.

Procedióse á un segundo escrutinio, en el cual obtuvieron votos:

Freycinet, 190.

Brisson, 84.

Floquet, 26.

Sadi-Carnot, 27.

Ferry, 11.

A esta reunión no asistieron los oportunistas, debiéndose á esto la escasez de votos que ha alcanzado la candidatura Ferry.

Madrid 2, 2-65 t.

Cámara de los diputados.—Se lee un Mensaje del presidente de la República.

Dice que ha permanecido en su puesto mientras ha podido vencer las dificultades acumuladas en su camino para formar ministerio en vista de la abstencion de los hombres políticos, que la voz de la república llamaba á ponerse á su lado.

Sin embargo, la votacion de ayer en las dos Cámaras equivale á una intimacion para que dimita.

Añade que tendría el derecho de permanecer en su puesto, pero que á fin de evitar un conflicto en las circunstancias actuales, la cordura y el patriotismo le aconsejan ceder, dejando la responsabilidad á los que la asumen y apelando al fallo de Francia.

Ella dirá que durante nueve años un gobierno le aseguraron la paz, el orden y la libertad, y le ha dejado en medio de Europa un ejército en es-

tado de defender su honor y que ha sabido mantener la República en la vía de la prudencia.

«Ella dirá que en cambio he sido arrebatado del puesto á que su confianza me habia colocado.»

Al abandonar la vida política, hago votos por que la República no sea herida del mismo golpe dirigido contra mí y salga triunfante de los peligros que le hacen correr. Presento, pues, mi dimision.»

Madrid 3, 6 15 t.

Los ministros de Turquía están decididos á aconsejar al sultan que acepte en principio la convencion franco-inglesa sobre la neutralizacion del canal de Suez.

Madrid 3, 6 45 t.

Versalles.—Congreso.—Votacion de presidente de la República.—En el primer escrutinio han tomado parte 852 votantes.

Han obtenido votos:

Sady Carnot, 303 votos.

Ferry, 212.

General Saussier, 148.

Freycinet, 76.

Appert, 72.

Brisson, 26.

Madrid 3, 7 t.

Versalles.—Congreso.—Después del primer escrutinio, Mr. Ferry salió á los pasillos declarando que renunciaba á su candidatura y rogaba á sus amigos que votaran á Sadi-Carnot.

Madrid 3, 7-30 n.

Versalles.—Congreso.—El diputado intransigente Michelin trata de apoyar una proposicion pidiendo la revision constitucional, dando esto lugar á un incidente que corta el presidente, quien se opone con gran energía á que se falte á la ley fundamental.

Empieza la votacion de presidente.

Madrid 3, 9 n.

Versalles.—El radical Peiletan arengó á un grupo que estaba delante del teatro de Variedades, diciendo que habia necesidad de votar á Sadi-Carnot, para demostrar la union y concordia entre los republicanos.

Mr. Granet y sus amigos le contestan que seria la primera vez que la mayoría se inclinaba ante la minoría. Añaden que la actitud en que se han colocado Brisson y Sadi-Carnot manteniendo sus candidaturas es indigna, tratándose de republicanos que debieron retirar las suyas, favoreciendo la de Mr. Freycinet.

Paris 3, 8 t.

El Congreso de Versalles ha elegido presidente de la República á Sadi-Carnot por 616 votos contra 217.

La tranquilidad es completa.

Los monárquicos han votado al general Saussier, gobernador militar de París.

Madrid 3, 10-15 n.

Los jefes de las minorías parlamentarias han celebrado una reunion con el presidente del Congreso, habiendo expuesto su opinion los señores Cánovas y Lopez Dominguez de que no debe discutirse por ahora ningun asunto que esté relacionado con el Mensaje, siendo del mismo parecer los señores Castelar y Pedregal.

El presidente de la Cámara conferenciatá con el gobierno para manifestarle el parecer de los jefes de las minorías del Congreso.

Madrid 3, 10 n.

Las oposiciones se muestran muy alborozadas por la derrota que han sufrido en la eleccion de la comision del Mensaje los senadores ministeriales Mosquera y Romero Giron, triunfando Mena, Zorrilla y Bosch.

Antes de la votacion preguntó el Sr. Maluquer á Romero Giron si aceptaba éste el proteccionismo, y habiéndole contestado que se atenia al criterio del gobierno, los conservadores y reformistas votaron al señor Bosch.

Créese que se formularán votos particulares sobre el proyecto de contestacion al Mensaje.

Ha dimitado el secretario del Congreso Sr. Ibarra.

«La Correspondencia» hace notar que se han iniciado buenas relaciones parlamentarias entre reformistas y conservadores.

El Sr. Mosquera ha renunciado su puesto en la comision de actas.

Se ha constituido la comision del Mensaje.

El martes se leerá el dictámen,

Madrid 4, 1 mad.

El Sr. Moyano ha convocado á una reunion á los senadores partidarios de la proposicion proteccionista sobre cereales que ha presentado hoy en el Congreso el Sr. Cánovas, con el objeto de que se discuta antes en el Senado una proposicion análoga del Sr. Polo de Bernabé.

Dícese que el gobierno ofrecerá al conde de Xigena la embajada de Roma.

El gobierno aparenta neutralidad en la proposicion Cánovas sobre cereales, pero todo el mundo cree procurará retardar su discusion y que puede producir graves disgustos.

MAHON

Expiacion

Las instituciones políticas, como las demás sociales, pagan á duro precio los yerros y malquerencias de sus hombres.

No haremos historia sobre la formacion, demostraciones y fines de esa agrupacion de mahoneses que se titula partido monárquico á secas. Todos sabemos como se ingeniaron las cuatro celebridades que lo dirigen, para parar el sol de donde emanan las influencias oficiales. Siempre ministeriales; así representase el democrático espíritu de la situacion un Montero Rios, como si llegase á ser gobierno un Sanguarrén bajo el reinado absolutista de D. Carlos.

Por más *utilitario* que esto fuera, siempre creimos que á la larga, ó á la corta, semejante sacrificio de la dignidad política en aras del *bien público*, haría llover sobre sus autores humillaciones bochornosas, que de con fauo les amargarán el turron del presupuesto.

Y si bien mientras ese partido titulado monárquico se limitó á buscarse la vida, no tuvimos nosotros prisa en quitar á sus prohombres la máscara, para que su doble cara fuese conocida de aquellos á quienes mendigan proteccion en la capital de la provincia, tales y tan reprobables armas de combate contra el partido republicano les ha sujerido su despecho desde la eleccion última de D. Rafael Prieto, que al fin ha sonado para ellos la hora de la expiacion de sus fechorías.

Todo lo tenían acaparado; todo lo que el Gobierno puede facilitar, y mucho más: vedles, sin embargo, sumidos en el ridículo mas espantoso que jamás cayó sobre partido alguno.

Los conservadores les desprecian

por su venalidad política; desprecianles los sagastinos por el mal papel que les han hecho representar; y el Gobernador mismo, escarmantado del sistema de *calificar* que tiene el Sr. Trémol, conoce bien que la minoría fusionista de la Diputacion no será engrosada por ninguno de los electos en este distrito.

Haced sentir el peso de vuestra autoridad ¡Suspended Ayuntamientos; destituid empleados; en arcedad víctimas de la política! Todo lo podeis: carta en blanco para todos: sois omnipotentes en el mundo ministerial.

Pero ved como ante vuestra perversa conducta política se levanta la estatua majestuosa, severa de la dignidad de un pueblo, y os arroja, ante la general rechifla, del santuario do se engendran los legisladores y los gobernantes.

Y no se busque la causa principal de vuestra derrota en hábiles combinaciones y alianzas, ni se atribuya meramente á las condiciones personales de los diputados electos.

Ha sido la enérgica protesta de la ciudad de Mahon contra sus pocos malos hijos que atentaron á su representacion genuina: ha sido la reprobacion de los ciudadanos pacíficos y amantes de la ley contra los escesos, las vejaciones sin cuento y las ilegalidades por cuyo medio quisieron alterar las costumbres de Mahon, y así se sentó y tranquilo.

Y por haber de fraternidad, esos nuestros carísimos amigos y correligionarios de Ciudadela, de Alayor y demás poblaciones de la isla, han respondido á nuestro llamamiento, con un entusiasmo y virilidad que en el alma agradecemos y que nunca serán olvidados.

Solo un villorrio os ha quedado; un villorrio que no queremos nombrar. Allí teneis vuestros electores, dignos de vosotros. Mimadlos y conservadlos en buen hora, que sus defecciones cuando pase ¡como el humo vuestra efímera administracion concejil, serán otras tantas espinas de la corona de vuestra expiacion.

No satisfechos los amigos oficiosos de don Jaime J. Moncada con prodigar á dicho señor elogios estremadísimos, y con repetir por segunda vez que don Jerónimo Rius y Salvá es *un forastero desconocido*, trataron de escitar un falso patriotismo en los menorquines, dando a la candidatura derrotada un color que no podia corresponderle.

Todos sabemos lo que significa el patriotismo en el diccionario camaleónico: el proceso de los concejales, y las causas contra nosotros pendientes bien claro lo proclaman; pero aunque fuese real el amor al suelo que nos sustenta, y al hogar que nos cubre, no es lícito, ni decoroso, rebajar á un pueblo hermano, aunque sea en apa-

rente provecho de nuestro propio país.

Estamos seguros que Mallorca entera habrá leído con escándalo las ofensas á ella dirigidas. Decir que *cualquiera* de nuestros paisanos siente por Menorca mas vivo interés que todos los mallorquines juntos, es una injuria que Mallorca puede perdonar, pero no olvidar de los camaleones mahoneses; y los fusionistas mallorquines que hasta el presente tanto se han eslozado por complacer á sus congéneres de Mahon, han recibido el debido pago de sus favorecidos.

Suerte grande ha sido para el señor Moncada que saliera derrotado, porque si hubiese llevado nuestra representacion en la provincia, no habria podido evitar que sus compañeros de Diputacion le miraran con natural desvío de quien tan mal les ha tratado. Bien sabemos que el señor Moncada no pensará, seguramente, lo mismo que sus defensores; pero creemos que hubiera estado más certero, no permitiendo que se discutieran méritos personales, y oponiéndose terminantemente á que se escitaran pasiones de localidad de un modo tan descompuesto.

Por fortuna los patrioterios han quedado reducidos á una exígua minoria; pero así y todo, es preciso que conste que protestamos, y que, si necesario es, protestemos todos, contra los que no se han limitado en soliviantar animosidades que nunca han existido, con los ruines propósitos de estraviar la opinion pública y conseguir lo que les ha negado el cuerpo electoral de esta isla.

Anoche circuló con insistencia la noticia de que el Delegado y el Alcalde habían presentado la dimision de sus cargos en vista del resultado de la votacion última.

Esto sería lo lógico y lo natural, pero precisamente por esto no lo creemos.

Los señores Trémol y Vidal no están hechos de la madera de los que dimiten.

Dicesenos que además del comité camaleónico, se había constituido en esta ciudad un comité de señoras para trabajar en favor de la candidatura del Sr. Moncada.

Con mal pié han entrado estas señoras á la vida política.

Si bien podían prever de antemano el resultado. El Sr. Moncada es el candidato de las derrotas.

Si no recordamos mal esta ha sido su cuarta caída.

Ha espirado ya el plazo para presentar solicitudes á las escuelas vacantes en esta provincia que han de ser provistas por oposicion en los anunciados ejercicios.

Los solicitantes son seis para la escuela de párvulos de Mahon, entre ellos una profesora, ocho para la escuela de niños de Montuiri é igual número de maestras para la de niñas de Villafranca.

El día 24 se reunieron los tribunales de las antedichas oposiciones

para determinar los programas que han de regir en los ejercicios y señalar el día en que éstos han de empezar.

A las seis de la mañana de ayer llegó á esta ciudad el Delegado del Gobierno Sr. Trémol.

Comprendemos la mala noche que pasaría.

Asegurasenos que ni un solo individuo del comité camaleónico, se ha acercado al señor Moncada para consolarle de su derrota.

Si el señor Moncada ha leído á Becker no habrá podido menos de exclamar: ¡Dios mio, que solos se quedan los muertos!

Esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor inglés «Agdanes».

Esta noche tendrá lugar la primera representacion en el teatro principal de la grandiosa ópera «Yone», la que será puesta en escena con todo el aparato que requiere su interesante argumento.

Esperamos que los aficionados no dejarán de asistir á presenciar el estreno.

Con el correo de hoy se ha recibido la resolucion negativa á la consulta que se elevó al Excmo. señor Capitan General del distrito, referente á si podian escusar su presentacion en Palma para ingresar en caja los mozos que redimieran á metálico y los que deben ser destinados á los batallones de depósito; debiendo, en su consecuencia, salir mañana para la capital de la provincia todos los mozos declarados útiles sorteables y los que hayan de ser destinados á los batallones de depósito por asistirles exencion legal comprendida en el art. 69 de la vigente Ley de Reclutamiento.

A bordo del vapor-correo «Menorca» ha llegado el habilitado del Regimiento de Filipinas conduciendo la cantidad de 17.000 pesetas para atenciones del cuerpo.

Dice el otro periódico que por disposicion del Sr. Sintes Saura se ha prolongado la verja de hierro que cierra la puerta de la cárcel.

El Sr. Sintes temerá sin duda que se escape nuestro amigo el señor Ballester.

En el sorteo de la Loteria Nacional celebrado en Madrid el día 26 del finido Noviembre han obtenido premio los números siguientes: con 2500 ptas. 19007 y con 300 pesetas 3.894, 10.311, 18.855, 19.008, 24.659, 24.667, 24.730 y 24.734 despachados por la Administracion n.º 6, y con 300 pesetas 1.030, 4.842, 4.843, 17.239, 18.903 y 23.992 despachados por la Administracion número 5 de esta ciudad.

Un carro cargado de trigo ha volcado en la calle del Rosario á consecuencia de haberse roto el eje. No ha habido desgracia alguna personal.

Nuestro amigo y correligionario de Ciudadela D. Matías Roselló, nos ruega hagamos constar que hace ya algun tiempo que sus multiples obligaciones le obligaron á renunciar el cargo de corresponsal de este periódico, y que de consi-

guiente no es autor de las últimas correspondencias publicadas en EL LIBERAL.

El Ayuntamiento no ha podido celebrar hoy sesion por falta de número de concejales.

Copiamos de «El Correo de Mallorca» de ayer:

«En las elecciones de Diputados provinciales verificadas en Menorca han obtenido un triunfo brillantísimo el Excmo. Sr. D. Gerónimo Rius, digno Vice-Presidente de la junta directiva del partido conservador, y nuestro distinguido amigo D. J. Gaspar Saura que tantas y tan merecidas simpatias goza en aquella isla.

El triunfo de la candidatura de oposicion al gobierno es considerado por las personas imparciales, como la condenacion mas pública y solemne de la política fusionista. Mucho ha contribuido al triunfo de la citada candidatura, y esto es innegable, las brillantes cualidades y relevantes prendas que adornan á los señores Saura y Rius; pero es un hecho tambien innegable y evidente, que la política de violencias arbitrariedades ejercitadas por los fusionistas en la Isla de Menorca, ha concitado los ánimos, ha indignado las conciencias y dado por resultado, en fin, la casi unanimidad del sentimiento público que ansiaba una ocasion solemne de acreditar la repulsion que le inspiran determinados procedimientos.

La ocasion se ha presentado, y el triunfo brillantísimo de los señores Rius y Saura recordará siempre al partido fusionista que la arbitrariedad y la violencia, no conducen á otro resultado que al desprestigio de las doctrinas que se intenta sustentar y defender con tan menguados procedimientos.

Respecto á la eleccion del distrito de Inca, la opinion pública había formado ya de antemano el concepto de que solo se intentaba satisfacer la vanidad personal y política del señor Socias, eligiendo para el cargo de diputado á su cuñado Sr. Bennasar. El mismo partido fusionista lo ha comprendido así, y solo de esta manera se explica que los vocales de la Comision provincial, el Alcalde de Palma, los funcionarios de Hacienda y todas las personas, en fin, que ejercen algun cargo en el partido fusionista, se impusieron la molestia de ocupar políticamente todos los pueblos del distrito, dirigiendo personalmente todas las operaciones relacionadas con la eleccion de ayer.

Tratándose de un diputado que no ha de tomar asiento siquiera en los escaños de la Diputacion, solo un motivo de vanidad personal, repetimos, puede haber sido la causa de que se haya perturbado á los pueblos del distrito de Inca con los accidentes y peripecias de una eleccion aparatosa y estéril; pero el éxito no disculpará nunca la impresion penosa que han producido á las personas imparciales y sensatas las violencias, las arbitrariedades y las coacciones realizadas para el logro de un fin inspirado en móviles exclusivamente personales, en los que se ostenta la flaqueza, la debilidad y la más refinada concupiscencia.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo «Menorca», fondeado á las 5 de la mañana.

D. Juan Roig, Mario Camps, Mariano Santonja, Juan Parera, Antonio Borrell, Rafael Barber, Juan Gelabert, un teniente y un individuo de marinería.—Total 9.

Ha conducido además una regular cantidad de morton, aceituna y bellotas.

BOLSA DE BARCELONA
5 de Diciembre, 4'50 t.

4 por 100 interior. 66'730
4 por 100 exterior. 68'300
4 por 100 amortizable 84'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880 00'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 97'750
Banco Hispano Colonial 49'000
Acciones ferrocarril Francia. 36'120
Id. Norte 09'000
Id. Orense. 11'500

Obligaciones Francia. 00'000
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 00'000
Id. Almansa. 68'500
Obligaciones Transatlánticas . 00'000

BOLSA DE MADRID

5 de Diciembre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 66'750
4 por 100 amortizable 84'100
Billetes Hipotecarios de Cuba. 98'500

Observaciones atmosféricas de hoy
facilitadas
por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0º y milímetro.	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedad decido		
9 m.	763'4	11'6	10'9	0..... Calm.	Nuboso.
3 t.	762'1	12'7	11'5	Id. Brisa.	Id.
		Temperatura máxima.. 14'5º			
		Id. mínima.. 8'8º			
		Lluvia en las últimas 24 horas..... 0'7 m.			

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 5.

En la Cámara francesa despues de la dimision de monsieur Grevy se ha dado el grito de ¡Viva la República! proclamándose en Versalles á Mr. Carnot presidente de la República francesa.

Madrid 5.

El Sr. Sagasta ha aconsejado la disciplina á la mayoría manifestando que las cuestiones económicas formaban un lazo que se tendía.

Se ha posesionado Mr. Carnot del cargo de presidente de la República francesa y acto continuo ha dimitido el Gobierno.

Madrid 6.

En el Congreso agrícola presidido por el Sr. Cárdenas se han leído las bases de proteccion á la agricultura. Han pronunciado discursos los representantes de las provincias y se han adherido 70 corporaciones y 335 pueblos.

El Consejo ha aprobado el Decreto de escuelas practicas de agricultura.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA
Funcion para mañana
7.ª de abono 3.ª série
Se pondrá en escena la magnifica ópera en 4 actos

Yone

en la que tomarán parte las señoras Remondini, Barreggi y Colombo, y los Sres. Avagnini, Ruby, Leoni, Berti y Rey.

Están en estudio las óperas Norma y Ballo in maschera.

A las ocho.

Crónica religiosa.

Santo de hoy

San Nicolás de Bari arzobispo de Mira.

Corte de María

Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en San Francisco.

CULTOS

En la parroquia de Santa María, hoy martes al anochecer, la Archicofradía de hijas de la Purísima Concepción de María dará principio al solemne Triduo con que todos los años honra la festividad de su Inmaculada Madre y Patrona. Después del Santo Rosario y canto del Trisagio Mariano, habrá sermón á cargo del Rdo. Sr. D. Antonio Pons, cura

económico de San Francisco; Deprecación á la Santísima Virgen y coplas. Mañana miércoles, á la misma hora, se practicarán los mismos solemnes cultos siendo orador el presbítero D. Matías Nuza.

El jueves, día de la fiesta, á las 7 de la mañana habrá misa de Comunión general con preparación y acción de gracias. A las 10 la Mayor, cantada á tres voces concertada con el coro de la Rda. Comunidad y acompañada al órgano. Publicará las virtudes de la Excelsa Señora, el Reverendo señor don José Saavedra, Capellan Párroco del Batallón de Artillería de esta guarnición. Por la tarde á las 2 y media solemnes Vísperas, seguidas de Completas y Rosario. Y al toque de Oración tendrán lugar los ejercicios de los

otros días, con sermón á cargo del Reverendo señor don Antonio Orfila, Cura Párroco del Cármen.

Dará final á tan solemnes actos el *Te-Deum* al Santísimo Manifiesto, y canto de las coplas mientras se adore la imagen de la Inmaculada Señora.

Continúan todos los días, á las horas de costumbre, las cuarenta Ave-Marias de preparación al Sagrado Parto de la Santísima Virgen.

Santo de mañana
San Ambrosio, obispo y doctor.

Anuncios oficiales

El Comandante Militar de

Marina de la provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon.

Hace saber: Que debiendo cubrirse en el Departamento de Cartagena diez y seis plazas de aprendices artilleros de mar en la Escuela de esta clase establecida en la fragata "Gerona," con individuos que reúnan las condiciones de los artículos 14, 15 y 17 del Reglamento vijente que estén conformes en servir cinco años de campaña activa; los individuos que deseen cubrir dichas plazas y se hallen en las condiciones citadas, presenten sus solicitudes en esta Comandancia dentro del término de diez días dirigidas al Excmo. é Ilmo. Sr. Capitan General de Marina del departamento de Cartagena.

Lo que se hace público para conocimiento de los inscritos á quienes pueda interesar. Mahon 29 de Noviembre de 1887.—José Ramis de Aireflor.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

**TOS, TOS, TOS
PILDORAS MARAVILLOSAS**

Con estas píldoras se cura toda clase de TOS por rebelde que sea. Va en cajitas de DOCE píldoras cada una, al precio de 60 céntimos de peseta, llevando un prospecto cada cajita.

**Farmacia de Hernandez
A LA YOR**

LOTERIA NACIONAL

Administración de Loterías de primera clase número 6 de las Baleares.—Mahon

3—ARRAVALETA—3

Hoy martes se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid mañana miércoles.

Premio mayor, 250.000 pesetas.—Precio del billete entero, 100 pesetas.—Idem de la fracción ó décimo, 10.

Mahon 6 Diciembre de 1877.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Sociedad cooperativa «La Mascota»

SITUACION EN 30 NOVIEMBRE DE 1887

Activo	
	Pesetas.
Caja	147'16
Mercaderías	1.506'13
Banco de Mahon: Caja de Ahorros	452'46
Deudores	226'21
Mobiliario	312'73
Depósitos en garantía	100'00
Total	2.744'00
Pasivo	
Capital: 27 afiliados	1.503'04
Fondo de reserva	58'40
Acreeedores	1.083'25
Acreeedores por depósitos en garantía	100'00
Total	2.744'69

Mahon 30 Noviembre 1887.—Por la Junta de Gobierno, El Presidente, Bernardo Sintés.—El Contador, S. Maspocho.—El Secretario, S. Fornaris.

Casino El Isleño

Funcion para el sábado 10 del actual, poniéndose en escena la ópera en 3 actos «Hernani».
Mahon 5 Diciembre 1887.—P. A. de la J. de G., Juan T. Vidal, Srío.

Banco de Mahon

La Junta de Gobierno de este Banco ha acordado hacer préstamos hipotecarios al interés de 5 por 100 anual, admitiendo del prestatario cantidades en cuenta corriente hasta el importe total del préstamo y mientras este subsista, sobre las cuales abonará el Banco el mismo interés de 5 por ciento.

También ha acordado abrir créditos en cuenta corriente al propio interés de 5 por 100 anual, con la garantía del acreditado y de otra ó otras personas solidariamente responsables con él.
Mahon 26 de Noviembre de 1887.—El Director Gerente, J. J. Rodriguez.

Este Banco compra el cupon de los valores del Estado y locales del próximo vencimiento de 1.º de Enero de 1888.—Mahon 30 Noviembre 1887.—El Director Gerente, Juan J. Rodriguez.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una ósis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su rigor todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas.

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuanto padezcan de la boca.

Dolor de muelas, Caries, flogedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el **Elixir dentrífico Saint-Serrault del Doctor Casasa**.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

TURRON DE CIUDADELA

De D. José Mercadal

Único depósito en esta, Bazar Canet y Pons, 50, Arraval, 50

Buena ocasion

VITALICIO

En esta imprenta informarán de quien, y bajo que condiciones se darán á renta vitalicia hasta unas veinte mil pesetas.

Para alquilar

Lo está para el 1.º de Enero de 1888 el edificio conocido por la **Era del deume** con sus almacenes, propio para lavadero, coladas, etc. El conserje del mismo informará.

PIANOS

Steinway	New York
Kaps	Dresden
Erard	Paris
Rönisch	Dresden
Gaveau	Paris
Chassaigne et Fils	Barcelona
Bernareggi	Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ

PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

En venta

Lo está la casa núm. 33 de la calle de San Roque de esta ciudad.

Para su ajuste dirigirse al notario D. José Vinent ó al abogado D. Pedro Ballester, quienes están facultados por el propietario.

Se necesita una maquinista para coser botinas. Informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo está el predio **Son Bernat** del término de Ciudadela. Para su ajuste Anuncivay, núm. 9.

SOMBRERERIA DE RAFAEL CARDONA

3, Nueva, 3

En dicha sombrerería se ha recibido un rico surtido de sombreros para caballero y niño, última novedad, tanto en clase inglesa como española de 1.º, 2.º, y 3.º clase, precios baratísimos, y otro de gorras también para caballero y niño, última novedad desde el íntimo precio de 1 hasta 5 pesetas una.

También se hacen composturas y encargos en dicho ramo.

Para vender

Lo está en Villacarlos un huerto con su casita. Informarán en la misma villa, calle de San Pedro núm. 51.

Nodrizas

En la calle de Santa Eulalia número 44 hay una joven de 19 años, primeriza, que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

PELUQUERIA LA ALHAMBRA DE FANER

5, Nueva, 5

Especialidad en el corte del cabello y barba. Salon para afeitar, cortar, rizer, lavar y teñir el pelo.

Se confeccionan toda clase de postizos. Se emplean los procedimientos más nuevos y que están en boga en las principales capitales

5, Nueva, 5

Para alquilar

Lo está desde el primero del año entrante 1888 la casa calle de Hannover número 18, donde está establecida la hojalatería de Conforto. En la misma darán razon.